

Sociedad

FOTO: AFP

EN U. CENTRAL, MAESTROS COBRAN \$3,5 POR HORA

Profesores por horas dicen que informe del Conea no refleja su situación

El informe del Consejo Nacional de Evaluación y Acreditación (Conea) sobre la calidad de la educación en el país, puso en evidencia que 26 universidades no cumplen con estándares de calidad; sin embargo, también presentó otros datos reveladores, uno de ellos es sobre la remuneración a maestros.

Según el informe, entre las universidades

que mejor pagan, están: la Politécnica Nacional, la Politécnica de Litoral, la Universidad de Cuenca y la Universidad Central (UCE).

Mientras que entre las que peor pagan están la Universidad Regional de los Andes, La Universidad Intercontinental y la Universidad Cristiana Latinoamericana, entre otras.

El informe del Conea asegura que estos resultados corresponden a "una medida ponderada de la remuneración mensual de los docentes a tiempo completo, tiempo parcial y por horas".

Sin embargo, docentes de la UCE muestran desacuerdo con estos resultados, ya que según ellos, el promedio de salario por hora para un pro-

fesor es de \$3,50, lo que significa una remuneración demasiado baja, dicen.

El informe señala que las universidades públicas son las que mejor pagan, unos \$964 en promedio.

Sin embargo, un docente de la Facultad de Filosofía de la UCE, que pidió la reserva, aseguró que ese salario solo representa a quienes trabajan a tiempo completo y criticó que los profesores por horas, como él, ganan mucho menos.

El informe también señala que, luego de las universidades públicas, las que mejor pagan son las particulares, cofinanciadas (unos \$617 en prome-

dio) y por último, con el más bajo salario, están las universidades autofinanciadas (que pagan \$376 aproximadamente).

Por otra parte, Edgar Tello docente de la Universidad Salesiana comentó que "es evidente que las remuneraciones no son las mejores, pero uno de los objetivos es mejorarlas". Añadiendo que mejorarían los sueldos si se cobrara más en las pensiones, pero que eso no se puede hacer. (EGA)

La remuneración de los profesores que trabajan a medio tiempo y por horas no es el suficiente, según testimonios de los docentes

Remuneración docente



Sueldos según género

\$1074 es el salario de docentes hombres

\$930 ganan las mujeres, un 13% menos que los hombres



PROFESORA cumpliendo su labor docente. FOTO: A/HOY

Fuente: Informe Evaluación CONEA Eiab: MS/Diseno editorial/HOY

ALGUNAS CIFRAS SOBRE LA REMUNERACIÓN DOCENTE EN EL PAÍS

SEGUN EL CONEA el promedio de remuneración a tiempo completo según el género es: hombre \$1074 y mujer \$930. Tiempo parcial: hombre \$451 y mujer \$403 y el promedio de remuneración por hora es, para los hombres \$306 y mujeres \$296.

LA UNIVERSIDAD Central paga por hora de clase unos \$3,50 y por cada especialización hay un bono. Es decir, \$50 por diplomado, \$100 por una especialización, \$150 por una maestría y \$300 por un doctorado. Esto se suma al salario normal.

LA SALESIANA PAGA \$750 por hora de clase. El promedio de remuneración a un profesor está entre los \$500 y los \$1 000.

LA UCL, según el Conea, es de las que peor paga, pero su rector asegura que el salario

promedio de un docente en esa institución es de \$1 000.

SEGÚN EL INFORME de las 71 instituciones evaluadas el 47% presenta una asignación salarial reglamentada y un 24% una reglamentación salarial de tipo parcial.